

内閣参質二〇七第四八号

令和四年一月七日

内閣総理大臣 岸田 文雄

参議院議長 山東 昭子 殿

参議院議員牧山ひろえ君提出新型コロナウイルス感染症対策としての保健所の人員強化に関する質問に対し、別紙答弁書を送付する。

参議院議員牧山ひろえ君提出新型コロナウイルス感染症対策としての保健所の人員強化に関する質問
に対する答弁書

一について

お尋ねの「(一)半年程度」の「保健所の職員の長時間勤務の状況」については、政府として網羅的に把握していないため、お答えすることは困難である。

二について

お尋ねの「全国の保健所の人員拡充の状況」については、各都道府県において、「今夏の感染拡大を踏まえた今後の新型コロナウイルス感染症に対応する保健・医療提供体制の整備について」（令和三年十月一日付け厚生労働省新型コロナウイルス感染症対策推進本部事務連絡。以下「厚生労働省事務連絡」という。）に基づいて策定した今後の新型コロナウイルス感染症の感染拡大に対応するための「保健・医療提供体制確保計画」に基づき、保健所について必要な体制の確保がなされており、想定する新型コロナウイルス感染症の感染拡大のピーク時においては、全国平均で平時の約三倍の人員を確保できる体制を構築していると承知している。

三について

お尋ねの「I H E A Tを活用して実際に専門人材が稼働した実稼働延べ日数」については把握していないが、「I H E A T」を活用して派遣された人員数については、令和三年十二月十日現在、延べ千五百三十八名となっている。

四から六までについて

二についてで述べたとおり、各都道府県において、厚生労働省事務連絡に基づいて策定した今後の新型コロナウイルス感染症の感染拡大に対応するための「保健・医療提供体制確保計画」に基づき、保健所について必要な体制の確保がなされていると承知している。

また、御指摘の「今後の感染拡大期における自治体からの保健所への人員派遣」については、厚生労働省において、総務省や全国知事会等の支援を得て派遣の調整を行う仕組みを構築しており、都道府県に対しては、平時から、応援職員の派遣や受入れができる体制の整備をお願いするなど、感染拡大時に円滑に派遣を行うことができるよう正在している。

なお、御指摘の「応援人員等」の「事前登録」については、当該派遣に係る職員は、地方公共団体がそ

の時々の業務状況等を踏まえて決定しているものと承知しており、政府としてそのような仕組みを設けることは適切ではないと考えている。

七について

お尋ねの「人口に比してどの程度の比率の保健師の稼働が望ましいと考えるか」の意味するところが明らかではないため、お答えすることは困難であるが、保健所に配置する保健師の数は、都道府県、保健所を設置する市及び特別区が地域の実情を踏まえて決定するものと考えており、政府として一律にお示しすることは困難である。